

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 17 NOVEMBRE 2007 À 9 H**
Maison du Citoyen, secteur de Hull

PRÉSENCES : Monsieur Alain Riel, conseiller du district 3 et président de la Commission
Monsieur Luc Angers, conseiller du district 11
Monsieur Frank Thérien, conseiller du district 1
Madame Carine Gosselin-Papadopoulos
Monsieur Alexis Harvey
Madame Cansu Koç
Monsieur Jocelyn Leblanc-Courchaine
Madame Sophie Reindhardt
Monsieur Cédric Tessier
Madame Marie-Claude Beaumont
Madame Zoé Roberge-Magnan
Monsieur Jean-Sébastien Roy

ABSENCES : Monsieur Frédéric Labelle
Monsieur Maxime Emond-Larocque
Madame Christina-Eleni Gosselin-Papadopoulos
Monsieur Danik McAfee
Madame Chantale Martel
Madame Andréanne Ouellet

1. MOT DU PRÉSIDENT

Alain Riel salue les invités Libana Kassab et Roxanne Millette. M. Riel fait par la suite un compte-rendu de notre participation au Forum sur l'art urbain, invitation de la Gouverneure générale du Canada. Une rencontre privée avec Son Excellence, la très honorable Michaëlle Jean est prévue en décembre 2007 ou janvier 2008.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour est adopté avec les changements suivants :

Changements :

- 4.1 Changé pour « Gatineau\$hoping.com », site Web dédié aux jeunes présenté par M. Laurier Roy.
- 4.2 « Ensemble pour notre communauté », présenté par Lysa-Marie Hétu.
- 4.3 Big Beat.
- 5.2.3 Gala Adojeune 2007.
- 5.2.4 Éducation à l'environnement, présenté par la Polyvalente de l'Érablière.
- 5.2.5 Ensemble pour notre communauté, présenté par la Polyvalente le Carrefour.
- 5.4 Site Web Gatineau\$hoping.com (discussion-décision)
- 5.5 Big Beat (discussion-décision).
- 6.2 Vœux des fêtes/Radio enfant-ado.
- 6.3 Réunion des jeunes décisionnaires.
- 6.4 Renouvellement du Conseil permanent de la jeunesse.
- 6.5 ReGénération 2008 et École d'été 2008.
- 8.9 Échange avec C-Vert
- 10.1 Terrains de soccer.

Proposé par Cédric Tessier
Appuyée par Alexis Harvey

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 13 OCTOBRE

Le procès-verbal est adopté tel quel.

Proposée par Carine Gosselin-Papadopoulos
Appuyée par Jocelyn Leblanc-Courchaine

4. PAROLE AU PUBLIC

4.1 « GatineauShopping.com »

Monsieur Laurier Roy présente un projet de site Web entièrement dédié aux jeunes de l'Outaouais. La mission du projet consiste à promouvoir des habitudes de consommation saines et responsables chez les consommateurs adolescents et à promouvoir des valeurs et une éthique commerciale qui augmenteront la confiance des consommateurs envers les commerces gatinois.

Grâce au site Web, M. Laurier veut combattre les préjugés vis-à-vis les adolescents et favoriser l'embauche de ces derniers par les employeurs de la région. M. Laurier veut développer une culture entrepreneuriale chez les jeunes axée sur des valeurs sociales.

M. Laurier a identifié six valeurs essentielles à la réussite personnelle et professionnelle : fierté, respect, appréciation, persévérance, plaisir, entraide. Par le biais du site Web, les jeunes pourraient se voir attribuer une certification « Ado-valeur » suite à une formation axée sur les six valeurs. Les employeurs qui veulent s'associer au projet devront également avoir suivi cette formation.

Sur le site Web, se trouveront plusieurs possibilités pour les jeunes : jeux vidéo, forum de discussion, création de vidéos par les jeunes (clip), Grand-Père Tipado (derrière lequel prendra place un psychologue) que les jeunes pourront interroger sur des sujets personnels, plusieurs liens vers des commerçants et employeurs de la région, prix ado de la semaine.

M. Laurier veut lancer son projet et demande à la Commission jeunesse une lettre d'appui.

Jocelyn Leblanc-Courchaine remercie M. Roy. Les discussions auront lieu en huis clos.

4.2 « Ensemble pour notre communauté »

Madame Lysa-Marie Héту présente un projet « Ensemble pour notre communauté » dans le cadre du fonds de soutien Manque pas ta chance. Dans le but de sensibiliser les jeunes du programme d'éducation internationale au service communautaire et à l'environnement, un groupe de jeunes de la Polyvalente Le Carrefour désire organiser une plantation d'arbres. Ces jeunes sont sensibles face au boom immobilier que connaît actuellement la Ville de Gatineau et veulent faire leur part pour protéger l'environnement en organisant cette plantation d'arbres. De plus, grâce à un programme de parrainage d'arbres, ces jeunes pourront recueillir des fonds pour réaliser un voyage humanitaire. La réalisation du projet est prévue au printemps 2007. Un soutien financier de 1 000 \$ est demandé à la Commission jeunesse pour faire l'achat des 3 000 arbres nécessaires à la réalisation du projet.

4.3 Big Beat

M. Daniel Séguin accompagné de Tristan Paquin de l'Artishow a présenté la pièce de théâtre Le Big Beat (sans invitation).

Big Beat constitue un projet pilote. C'est une pièce de théâtre non moralisatrice sur le phénomène grandissant des gangs de rue. La pièce est accompagnée d'un témoignage de Mélanie Carpentier, ancienne membre de gang de rue, maintenant intervenante sociale.

Présentation d'une vidéo de la pièce. M. Séguin distribue également un dépliant promotionnel de la pièce.

M. Séguin mentionne que l'objectif de la pièce est de montrer la réalité et d'ouvrir les discussions avec les jeunes et nous informe que la pièce permet à la fois de sensibiliser les jeunes face au phénomène des gangs de rue, mais aussi d'encourager les jeunes à s'engager dans un projet. En effet, une équipe de 20 jeunes sont derrière le projet Big Beat.

Daniel Séguin et Tristan Paquin demandent à la Commission jeunesse une lettre pour appuyer le projet Big Beat.

Jocelyn Leblanc-Courchaine remercie M. Séguin et M. Paquin. Les discussions se feront en huis clos.

5. HUIS CLOS

5.1 Nomination de Zoé Roberge-Magnan, district 4 Val-Tétreau.

Cédric Tessier propose
Alexis Harvey appuie

Les membres suivants ont remis à la Commission jeunesse leur démission : Andréanne Ouellet, Danick McAfee et Maxime Émond-Larocque

Cédric Tessier propose
Sophie Reinhardt

5.2 Fonds de soutien « Manque pas ta chance »

5.2.1 Retour sur les critères et règlements

Suite à la Commission jeunesse du 13 octobre 2007, Marie-Claude Beaumont a modifié le règlement : « Les demandes de projet Manque pas ta chance devront être déposées avant la fin de l'événement ». Suite à la demande de fonds de soutien de 2 000 \$ de la Pointe aux jeunes, Marie-Claude Beaumont demande à la Commission jeunesse s'il serait pertinent de modifier le montant maximum alloué à des projets. Les membres de la Commission jeunesse ne veulent pas changer ce règlement.

5.2.2 Projet de la polyvalente de l'Érablière « Thématiques de prévention, d'information et de sensibilisation ».

Le projet consiste à sensibiliser et à informer les élèves sur différentes thématiques psychosociales qui les concernent en mettant sur pied des activités telles que des kiosques, des jeux collectifs, des conférences, des forums de discussions, etc. Cette année, le groupe de jeunes impliqués dans ce projet, *l'Entre-Nous*, veut souligner la semaine de la prévention de la criminalité, la semaine de la prévention de la toxicomanie, la semaine de la prévention du sida, la semaine de la santé mentale, la journée de la femme. Le groupe projette également de développer d'autres thématiques telles que l'acceptation des différences axée surtout sur le thème de l'homosexualité et la confiance en soi.

Le projet verra le jour en octobre 2007 et prendra fin en mai 2008 (année scolaire 2007-2008).

Le montant de 1 000 \$ sera utilisé pour offrir des prix aux élèves, acheter le matériel nécessaire à la mise sur pied des kiosques, défrayer les coûts reliés aux invités spéciaux, faire de la publicité, camp de formation pour les membres de l'Entre-Nous.

Cédric Tessier propose
Alexis Harvey appuie

5.2.3 Projet d'Adojeune « Gala Adojeune 2007 »

Le projet présenté par la maison de jeunes Adojeune consiste en une Soirée de gala qui récompensera des jeunes mis en nomination soit dans leur école, association sportive, de quartier ou autre pour leur implication dans leur milieu, leur dynamisme et leur motivation. Cette activité a pour but de valoriser les activités des jeunes de 9 à 17 ans qui s'impliquent dans leur milieu de vie et/ou leur communauté et de contrer les préjugés qui dévalorisent les jeunes.

Le Gala Adojeune 2007 sera présenté à la Maison de la Culture le 15 décembre 2007.

Le montant de 1 000 \$ recommandé se détaille comme suit : achat de prix aux méritants, location de la salle, animateur de la soirée, publicité et promotion.

Puisque le projet ne fait pas l'unanimité chez les jeunes, Jocelyn Leblanc-Courchaine propose le vote à main levée.

5 pour
3 contre

Adopté

5.2.4 Projet de la polyvalente de l'Érablière « Éducation à la protection de l'environnement ».

Le projet consiste à sensibiliser les élèves de la polyvalente de l'Érablière à la protection de l'environnement en leur fournissant les outils nécessaires à leur apprentissage. Pour ce faire, un groupe de jeunes veut lancer une vaste campagne de sensibilisation.

Date prévue de réalisation : octobre 2007 à mai 2008.

Le montant de 500 \$ demandé sera utilisé pour organiser la campagne (matériaux, prix, publicité), inviter un conférencier, réaliser une vidéo de sensibilisation à la protection de l'environnement, acheter des cendriers et bacs à recyclage.

Cédric Tessier propose d'appuyer le projet pour un montant total de 400 \$. M. Tessier croit qu'acheter des cendriers encourage le tabagisme chez les jeunes. De plus, il croit que la Commission scolaire devrait accorder les fonds nécessaires à l'achat de bacs à recyclage.

Carine Gosselin-Papadopoulos appuie.

5.2.5 Projet de la polyvalente Le Carrefour « Ensemble pour notre communauté ».

Cédric Tessier, élève de la polyvalente Le Carrefour, quitte la salle puisqu'il est en conflit d'intérêt.

Dans le but de sensibiliser les jeunes du programme d'éducation internationale au service communautaire et à l'environnement, un groupe de jeunes de la Polyvalente Le Carrefour désire organiser une plantation d'arbres. Ces jeunes sont sensibles face au boom immobilier que connaît actuellement la Ville de Gatineau et veulent faire leur part pour protéger l'environnement en organisant cette plantation d'arbres. De plus, grâce à un programme de parrainage d'arbres, ces jeunes pourront recueillir des fonds pour réaliser un voyage humanitaire.

Date prévue de réalisation : printemps 2008.

Le montant de 1 000 \$ sera utilisé pour acheter une partie des 3 000 arbres (1\$ par arbre).

Jean-Sébastien appuie
Adopté à l'unanimité

5.3 Manifeste pour la Reconnaissance d'espaces alternatifs pour les jeunes suite à la présentation de l'Avenue des jeunes du 13 octobre 2007

Suite à la présentation du 13 octobre 2007, l'Avenue des jeunes demande à la Commission jeunesse une lettre d'appui au *Manifeste pour la Reconnaissance d'espaces alternatifs pour les jeunes*.

Cédric Tessier propose que la Commission jeunesse fasse parvenir à l'Avenue des jeunes une lettre d'appui.

Sophie Reinhardt appuie

5.4 Site Web GatineauShopping.com

Les discussions sont remises au 8 décembre.

5.5 Big Beat

Les discussions sont remises au 8 décembre.

6. POINTS D'INFORMATION

6.1 Calendrier des rencontres

Marie-Claude Beaumont présente aux membres le calendrier des rencontres pour l'année 2008.

6.2 Vœux des fêtes de Radio Enfant Ado

La radio Enfant Ado présente une programmation spéciale pour les fêtes au service des familles de chez-nous. La radio Enfant Ado sollicite notre participation. La Commission jeunesse écrira un message de vœux des fêtes à l'attention des familles. La Commission jeunesse opte pour le plan B : 90 messages de 30 secondes pour un investissement de 250 \$.

Cédric Tessier propose
Sophie Reinhardt appuie

6.3 Réunion des jeunes décisionnaires

Le Centre d'excellence pour l'engagement des jeunes invite la Commission jeunesse de Gatineau à participer à la « Réunion des jeunes décisionnaires » qui se tiendra au Deerhsut Resort à Muskoka en Ontario du 30 novembre au 2 décembre prochain.

Compte tenu des délais serrés, la Commission jeunesse fera part de ses positions par écrit. Les discussions auront lieu le 8 décembre lors de notre prochaine Commission jeunesse.

6.4 Renouvellement du Conseil permanent à la jeunesse.

Marie-Claude Beaumont fait la lecture du communiqué de presse du Cabinet du premier ministre : « Le premier ministre du Québec et ministre responsable de la jeunesse, Jean Charest, invite les jeunes Québécoises et Québécois à poser leur candidature à l'occasion du renouvellement du Conseil permanent de la jeunesse. » Les jeunes âgés entre 15 et 30 ans ont jusqu'au 1^{er} février 2008 pour poser leur candidature.

6.5 ReGénération 2008, 4^e Congrès mondial des jeunes.

Dans le cadre des fêtes du 400^e anniversaire de la Ville de Québec, 600 jeunes engagés dans le développement de plus de 120 pays se donneront rendez-vous pour échanger sur les meilleures façons de

faire pour s'engager dans le développement et contribuer à l'atteinte des *Objectifs de développement du Millénaire* de l'ONU. Les jeunes ont jusqu'au 31 décembre pour s'inscrire. Jocelyn Leblanc-Courchaine, Cédric Tessier, Carine Gosselin-Papadopoulos sont intéressés à s'inscrire à l'événement qui se déroulera du 10 au 21 août 2008. Marie-Claude vérifiera les modalités d'inscription et fera un suivi à la Commission jeunesse du 8 décembre 2007.

7. POINTS D'INFORMATION

7.1 Festival jeunesse Outaouais 2008

Marie-Claude Beaumont mentionne que Luc Thouin souhaite que trois membres de la Commission jeunesse participent au jury qui aura pour objectif de sélectionner les groupes musicaux méritants pour le concours La Relève, de l'Étudiant Outaouais, et le concours régional de Secondaire en spectacle. Les trois membres de la Commission jeunesse s'occuperont de faire le lien avec le volet festif du Festival jeunesse Outaouais 2008.

Alexis Harvey, Sophie Reinhardt et Roxanne Millette sont intéressés à participer au jury.

7.2 Comité des usagers de la STO

Puisque Andréanne Ouellet a donné sa démission, il faut nommer un nouveau membre pour participer aux rencontres du comité. Cédric Tessier est intéressé.

Carine Gosselin-Papadopoulos propose la nomination de Cédric Tessier
Jocelyn Leblanc-Courchaine appuie.

7.3 Commission des loisirs, des sports et de la vie communautaire

Jean-Sébastien n'a pu assister à la dernière rencontre. Il sera présent à la rencontre du 28 novembre 2007.

7.4 L'Étudiant Outaouais

Cédric Tessier doit remettre son article à Marie-Claude Beaumont avant le 20 novembre 2007. La date de tombée est le 21 novembre.

7.5 Table jeunesse Outaouais

Carine Gosselin-Papadopoulos n'a pu assister à la dernière rencontre. Elle sera présente à la rencontre du 12 décembre 2007.

7.6 Politique environnementale

Les consultations auprès des jeunes sont terminées. Un rapport de consultation sera publié sous peu.

7.7 Site Web

Il est maintenant possible pour Marie-Claude Beaumont de gérer les nouvelles sur le site Web.

7.8 Forum sur l'art urbain

Alain Riel a fait le suivi dans le « mot du président ».

7.9 Semaine des jeunes du Dépanneur Sylvestre

Marie-Claude souligne le travail des jeunes qui ont organisé l'activité prévue du 12 novembre. Malheureusement, l'activité a dû être annulée faute de participants.

8. POINTS DE DISCUSSION

8.1 4 à 6 avec les conseillers municipaux.

Marie-Claude demande la participation de tous les membres le 4 décembre 2007 de 15 h 30 à 19 h. Sophie Reinhardt sera absente.

8.2 Journée Graffiti

La Journée Graffiti se tiendra le 31 mai 2008 dans le cadre du Festival jeunesse Outaouais. L'activité prendra place dans le stationnement avant de l'école secondaire Mont-Bleu.

8.3 Volet éducatif du Festival jeunesse Outaouais.

Les discussions auront lieu en comité dans l'après-midi.

8.4 Concert-bénéfice 2008

L'événement aura lieu le 9 novembre 2008. Le comité de travail sera formé de Carine Gosselin-Papadopoulos, Cansu Koç, Sophie Reinhardt et Roxanne Millette. Marie-Claude Beaumont convoquera les membres sous peu pour une première rencontre.

8.5 Concours de décoration urbain (projet de fresque murale sur les murs antibruit)

Christina-Eleni Papadopoulos, Jean-Sébastien Roy et Libana Kassab formeront le comité de travail. Une rencontre est à prévoir sous peu.

8.6 Bal de neige

Suggestions d'activités pour les adolescents : compétition de Baby Foot sur neige, concours de château fort, concours de graffitis.

8.7 Présentation du matériel promotionnel

Reporté à la Commission jeunesse du 8 décembre 2007.

8.8 Renouveau de la Commission jeunesse

Jocelyn Leblanc-Courchaine présente aux membres de la CJ un document sur l'élaboration du nouveau logo de la Commission jeunesse. La CJ prévoit renouveler ses outils promotionnels. S'il y a un changement à faire au niveau du logo, ce serait le moment idéal. Les discussions sont remises au 8 décembre prochain.

8.9 Échange avec C-Vert

Michel Séguin, coordonnateur de C-Vert, désire répéter l'expérience d'échange avec la Commission jeunesse. D'ici le 8 décembre 2007, les membres réfléchiront à des idées d'activités et à une date pour inviter C-Vert.

9. PROCHAINE RENCONTRE

La prochaine rencontre aura lieu le 8 décembre.

10. VARIA

10.1 Jocelyn Leblanc-Courchaine informe la Commission jeunesse des plans de la Ville de Gatineau de clôturer les terrains de soccer afin de limiter l'accès au grand public dans le but d'éviter la détérioration des terrains. Il propose que la CJ écrive une lettre au conseil municipal signifiant l'importance de laisser un accès au public. Jocelyn suggère qu'un espace soit prévu pour laisser passer un piéton de façon à ce que les gens puissent accéder au terrain. Marie-Claude vérifiera l'information et fera un suivi à la rencontre du 8 décembre.

11. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

Levée de l'assemblée à 12 h 30.

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Marie-Claude Beaumont

Alain Riel
Président de la Commission